
 
     

VERBALE DELLA SEDUTA del  CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA 

 IN DIETISTICA  del 12.12.2013 

 

I Membri del Consiglio del CdL in Dietistica, si sono riuniti per la seduta del Consiglio di CdL di 

Dietistica in data 12 dicembre 2013 alle ore 14,30 presso l’auletta 1 (H0.2) al piano terra degli ex 

Istituti Biologici, Via Campi 287 – Modena, per discutere il seguente 

  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Comunicazioni 

2. Tesi di laurea e modalità dell’esame di stato di dietista 2013-14 

3. Firme di frequenza: registro informatizzato 

4. Provvedimenti studenti  

5. Provvedimenti Docenti  

6. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i Docenti: Carubbi, Biagini, Curia, Davalli, Ferretti, Ottani, Velardo, Frassineti, 

Pellegrini, Mussi, Peppoloni, Simonini, Magistroni, Gabriele e la Rappresentante degli Studenti  

sig. C. Pezzuoli. 

 

Sono assenti giustificati i Docenti: Licata, Santunione, Corazzari, Mattioli, Pedrazzi, Pallari, Toschi, 

Fantuzzi, Rovesti, Franzoni, Tripodi, Vedelago, Cagarelli, Mazzi, D’Amico, Leoncini, Borella, 

Cacciari, Cerrocchi, Loria, Rossi, Bertolotti, Iughetti, Facchinetti, Antonelli, Iannone.  

 

Verbalizza la prof. A. Ottani, in qualità di segretario verbalizzante della seduta. 

Constatata la validità del numero legale, dedotti i giustificati, la seduta è aperta dal Presidente Prof. 

Francesca Carubbi seguendo l’OdG: 

 

1. Comunicazioni 

a) Proposta del Direttivo ANDID di effettuare un incontro informativo con gli studenti del 

terzo anno di Dietistica da parte dei rappresentanti regionali (dr.ssa Miloro – dr.ssa 

Carboni): si propone un incontro di due ore (2) ore, da fissare nel calendario lezioni del 

2° semestre. Il Consiglio approva. 

 

Università degli Studi di

Modena e Reggio Emilia



b) Il Presidente comunica che l’ANDID ha implementato un corso di formazione per la 

didattica tutoriale, nel 2014, per dietisti tutors docenti, di cui fornisce i particolari per chi 

fosse interessato. Il Presidente comunica che non è possibile rimborsare eventuali 

Dietisti tutors docenti che volessero partecipare, per carenza assoluta di fondi a 

disposizione del CdL. 

 

c) Proposta di laurea ad honorem in Dietistica al sig. Massimo Bottura, “cuoco”, da parte 

dell’Ateneo di Modena. I presenti discutono la proposta avanzata da alcuni Docenti 

dell’Ateneo di Unimore, desiderosi di premiare un’eccellenza modenese. Il prof. Biagini 

richiede il curriculum vitae del sig. Bottura, per valutare se sussistano i requisiti che 

l’Ateneo ha fissato per il rilascio delle lauree ad honorem; il prof. Velardo conferma che 

la proposta è interessante anche per le possibili ricadute positive sull’Ateneo e il CdL, 

ma prematura, chiedendo ulteriori elementi di valutazione. Il Consiglio concorda di 

rivalutare tale proposta dopo l’acquisizione del curriculum dell’interessato e della 

procedura dell’Ateneo, per ridiscuterla in altra seduta.   

 

d) Partecipazione ai “Corsi Informazione e ricerca” per studenti, organizzati dai Servizi 

bibliotecari di Ateneo (a tal fine saranno inserite 18 ore di corso nel calendario delle 

lezioni del 3° anno – 2° sem.): nella seduta del 18.9.2013 era stata approvata la 

partecipazione dei nostri Studenti a tali Corsi:   “Il Consiglio approva la proposta e 

delibera di inserire il Corso come ADE al 3° anno perché formativo e utile agli studenti 

per la preparazione della tesi di laurea.”  

 

2. Tesi di laurea e modalità dell’esame di stato di dietista 2013-14 

 

- Il Presidente illustra le “Linee di indirizzo per la prova finale dei corsi di laurea delle 

professioni sanitarie” della Conferenza Permanente delle Classi di Laurea delle Professioni 

Sanitarie (settembre 2013) inviate ai Docenti via mail, sottolineando che il documento 

propone modalità dell’esame di laurea già in essere e senza grandi differenze, nel nostro 

CdL, che laurea dottori dietisti abilitati all’esercizio professionale. Dopo discussione 

esaustiva, il Consiglio approva quanto segue: 

- la pari dignità delle due prove, quella pratica e la discussione tesi, per la valutazione finale, 

per cui i punteggi attribuibili sono uguali per le due parti d’esame.  

- il punteggio attribuibile alla tesi di laurea è a giudizio della Commissione, senza rigide 

distinzioni tra tesi compilativa e sperimentale, con un punteggio massimo di 5 punti, come 

per la prova pratica, ma relativo alla qualità dell’elaborato e basato su criteri condivisi come 

da scheda già utilizzata nella scorsa seduta di laurea professionalizzante, a disposizione dei 

Commissari.  

 



-  Si richiede ai Docenti di proporre e assegnare argomenti per tesi di laurea agli Studenti in 

tempi brevi per permettere una elevata qualità degli elaborati; le tesi sperimentali devono 

prevedere una metodologia adeguata ed essere sottoposte ad approvazione del Comitato Etico 

come richiesto per studi sperimentali. I proff. Pellegrini, Biagini e i collaboratori del prof. 

D’Amico sono disponibili come esperti per valutare protocolli e metodologie statistiche delle 

tesi proposte. Gli argomenti di tesi devono essere trasmessi alla coordinatrice dr. Pedrazzi 

quanto prima.    

 

3. Firme di frequenza studenti I° e II° anno: registro informatizzato 

 

Il Presidente ricorda a tutti i Docenti che dal corrente Anno accademico è obbligatorio 

attribuire e inserire l’attestazione della frequenza on line in esse3 ad ogni studente per ogni 

insegnamento (ex C.I.) per studenti del 1° e 2° anno, che non hanno più il libretto cartaceo 

universitario. Anche per il 3° anno, nonostante gli studenti siano forniti di libretto cartaceo, le 

firme di frequenza devono essere inserite in essetre da parte del Docente coordinatore 

dell’insegnamento. I singoli CdL possono definire le modalità di attribuzione delle firme di 

frequenza e la percentuale di assenze accettabile, in base ai propri regolamenti vigenti, in attesa 

di eventuali decisioni della Facoltà per uniformare tali regolamenti. Si ricorda l’obbligo di tale 

procedura, di cui è stata fornita la guida online. Il Presidente ricorda che in base al Regolamento 

didattico vigente, ogni Docente di modulo prenderà le firme di frequenza degli studenti in 

modalità cartacea e comunicherà la presenza/assenza complessiva alle proprie lezioni al 

Docente Coordinatore di C.I., che provvederà ad attribuire la firma on line allo studente solo se 

è stato raggiunto almeno il 75% del monte ore complessivo dell’insegnamento (ex corso 

integrato).  

 

4. Provvedimenti studenti 

 

a) Richiesta di convalide di esami studenti iscritti al 1° anno . Il Presidente illustra le schede 

riassuntive di convalide inviate dalla Segreteria studenti e compilate dalla dr. Pedrazzi, 

Coordinatrice AFP, dopo aver acquisito il parere di tutti i Docenti interessati, che sono parte 

integrante di questo verbale e allegate. Il Consiglio approva.  

 

b) Progetto “Scienze Senza Frontiere”: nell’ambito del suddetto progetto, il CdL in Dietistica ha 

immatricolato la studentessa brasiliana sig. Suelen Rocha Andrade de Souza che è stata 

ammessa a frequentare un intero anno accademico presso il Cdl in Dietistica dell’Ateneo di 

Modena e Reggio Emilia. Il Piano di studi della studentessa è stato concordato con il 

corrispondente Ateneo brasiliano per permettere alla Studentessa di ottenere crediti equivalenti 

per la laurea brasiliana. Visto il curriculum studi in Undergraduate in Nutrition presso 

l’Universidade Federal do Rio de Janeiro, (corso di laurea non clinico-sanitario) la studentessa è 

stata ammessa a frequentare insegnamenti del 2° e 3° anno, il tirocinio del 2° anno, ADE,  in 

base al piano formativo individuale. La studentessa deve sostenere gli esami degli insegnamenti 

scelti secondo il piano formativo individuale concordato, come gli altri studenti, per un totale di 

60 crediti, necessari per validare l’anno di frequenza all’estero presso il proprio corso di laurea 

brasiliano. E’ stato comunicato dalla Segreteria didattica che la verbalizzazione degli esami 



dovrà essere effettuata in essetre come accade per gli altri studenti, essendo la studentessa, a 

tutti gli effetti, immatricolata UNIMORE.  Dopo il recente audit con l’Ambasciatore del Brasile, 

il dr. Paolo Grasso della Segreteria studenti ha confermato il buon andamento del Programma e 

la soddisfazione della studentessa. Il Consiglio approva il Piano formativo individuale della 

studentessa Suelen Rocha Andrade de Souza, illustrato ai Docenti e allegato al presente verbale. 

 

5. Provvedimento Docenti 

 

a. La prof.ssa Chiara Frassineti ha comunicato che a partire dall’AA. 2014-15 lascerà 

l’incarico didattico del modulo di  Chimica Medica (1° sem – 1° anno) pari a 1 CFU (8 ore 

di didattica frontale) a causa di altri impegni didattici conseguenti al pensionamento della 

prof. Monti dello stesso SSD. La dr.ssa Pierpaola Davalli, a cui è attribuita la docenza del 

modulo del biochimica (1° sem – 1° anno) ha dato la sua disponibilità a svolgere questo 

modulo, che non sarà mutuato da altri Corsi di laurea, ma svolto per i soli studenti del CdL 

in Dietistica in base agli obiettivi formativi. Il Presidente ringrazia le Docenti per l’attiva 

collaborazione al CdL in Dietistica. 

 

b.  La Facoltà richiede l’approvazione da parte dei singoli CdL di eventuali modifiche delle 

docenze per la didattica erogata nel corrente AA; poiché non sono necessarie variazioni 

rispetto al precedente Manifesto, il CdL approva la trasmissione del Manifesto studi del CdL 

in Dietistica, allegato al presente verbale, in forma definitiva, agli organi istituzionali 

interessati.   

 

Varie ed eventuali 

 

Richiesta di certificazione di ore di attività di tutoraggio svolte da dietisti tutors del CdL ai fini 

del riconoscimento di ECM : la richiesta è stata inoltrata dalla Dr.ssa Carboni per le Dietiste 

tutors del Servizio di Baggiovara, ma ovviamente sarà estesa a tutte le Dietiste che ne facciano 

richiesta, in base alla Determina della CNFC (Commissione Nazionale per la Formazione 

Continua)  del 17 luglio 2013. Il Consiglio approva. 

 

Il Presidente riferisce ai Docenti le congratulazioni al CdL in Dietistica per la preparazione e la 

formazione evidenziata dai Dietisti laureati nella seduta di novembre 2013, come da mail inviata 

da parte delle Dietiste rappresentanti delle Organizzazioni Dietistiche ANDID, dr. Fiorenza  

Bertacchi e dr. Raffaella Rossini, commissarie per l’esame di laurea abilitante. Il giudizio da 

loro riportato nella griglia di valutazione ANDID è molto positivo e lusinghiero e attesta che il 

nostro esame abilitante soddisfa tutti  i criteri richiesti dalle organizzazioni delle Dietiste.   

 

Alle ore  16,15  la seduta è tolta. 

Letto, approvato dai Docenti del CdL in Dietistica 

 

Modena, 12.12.2013   Il Segretario verbalizzante prof. Alessandra Ottani  

     Il Presidente CdL in Dietistica       Prof.ssa Francesca Carubbi 

 


